

# El Eco de Cartagena

Diario económico de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El Sombrerero del Hombre de Ciudadania

Es una milicia benemérita, expresión sublime de la viva actividad ciudadana, rectora de España, porque son mayores los producidos por equivocación.

Siendo garantía del orden, del derecho y de la justicia; armonía entre la libertad y la ley, es un imperativo de la conciencia y el sentimiento y aspirativamente como todos somos ciudanos, la sinceridad obliga a que lo sea, más de un modo objetivo y atractivo.

Por anticipadas de diligencias se explica el prudente apartamiento, el discreto y prudente silencio de los políticos, hasta ser reconocidos o llamados por la solución fórmula en su día; lo que no se concibe en el particular retramiento suicida de los jefes. Los de los indiferentes, de los impenables, de los que no han actuado; que encumbrados en las alturas de la crítica, hubieron de descender para mejoramiento al punto en que se han movido los críticos cambiando la estetiqueta negativa por la obra útil positiva.

El ideal del bien colectivo, el fomento de la virtud del civismo es la salvación de España; que se promete, de los nobles, hidalguías, generosidad y patriotismo de esos elementos se constituirán de esos valores que constituyan la medida del pueblo, la amistad y cooperación más eficaces y eficaces, empezando por la solicitud de inscripción en el glorioso somatén, donde son competibles los idearios de los hombres de buenas fiés.

No olvidemos que mayor fragor, mayor responsabilidad, que los que más puedes son los más obligados a actuar y prestar ayuda y hoy son éstos los que no se han gastado en la política, teórica o clara neutral, a ella mediante, porque en sus manos están los destinados la patria, porque permanecen en sucesivas adiciones de ésta con su salud de socorro.

Alfonso Gutiérrez-Varela

## Por Cartagena El abastecimiento de agua

Mañana debe llegar a Cartagena la comisión que presidida por el Alcalde don Alfonso Torres marchó a Madrid para gestionar la tristeza de agua.

La tristeza que ya se vivió ha seguido se ha perdido aún más fructífera y beneficiosa para conseguir el que las aspiraciones de toda la capital sean un hecho y los campos todos de la provincia tengan el agua suficiente de riego; problema éste que esencialmente es válido y riquísimo.

El otro problema, el de abastecimiento de la Base Naval, es de transcendental importancia para Cartagena y el propio Jefe del Directorio tuvo frases para con la comisión que dijeron a entender que está plenamente percibido de la necesidad del urgente abastecimiento de agua para la Base.

En resumen que el problema ha quedado en manos de una franca solución, por lo que Cartagena puede mostrarse satisfecha y solicitar a los dignos representantes que en Madrid han sabido exponer al Directorio problema tan importante como es el que nos ocupa.

Otano

En tercera plana originales de interés.

## De Sociedad

### Los que vienen

A San Fernando (Adis) han marchado los alumnos de la Escuela Naval Rafael León Palacios, José Estrada y Ramón Guillet de Verte.

—A San Fernando el Contador de fragata don Alberto González Toledo y Gómez.

—De Valencia ha regresado el Jefe piloto de las obras del Puerto don Vicente Massó y en bella esposa Dolores Gómez Cerdá.

—Acompañado de su esposa e hija ha venido de Ceuta el comandante de Artillería don José Teixido.

—Melliza, el Comisario don Francisco Bosch, nombrado Interventor de la Comisión Naval encargada del salvamento del «España».

—A Madrid, a tomar el mando del Submarino «A 1», el Teniente de Navío don Manuel Paquín.

—A Marruecos el Alférez de Infantería don José Llorente y Borde.

### Notas variadas

Ayer marchó a las cuatro de la tarde se celebró en la Iglesia de la Concepción, de Madrid, el banquete de la bienvenida señora María de Gómez y Piñón con el acusado comensal don José María Escrivá y Montes.

A su familia y especialmente a la abuela de la desposada la excentrista señora doña Matilde Herrero viajó de Piñón su viudo acusado don José María Escrivá y Montes.

En la Parroquia de Santa María de Gracia recibió las misas fúnebres aguas del baptismo el párroco don Quijano días dio a luz, la distinguida señora doña María Zafra, esposa de don Baltasar Masegosa Basso.

Al nacimiento se le puso por nombre el de Francisco siguiendo cristianismo; por don Francisco Soler y su esposa doña Gertrudis Valdaviso García.

Enformosa. De conmiserable enferma la señora de don Francisco de P. Oliver.

Se encuentra gravemente enferma el Oficial de la Guardia Civil don José Martínez Sánchez.

—Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, el subintendente don Emilio Briones.

—Ha fallecido en su enfermedad la señora de Ruis de Bosa.

### Letras de luto

En Madrid, donde residía, ha fallecido la Excentrista señora doña María de Masegosa Vives y Masegosa, esposa del general gobernador militar que fui de este país don Carlos Barrios.

Su muerte ha de ser seguramente muy triste en Cartagena donde ha fallecido contagiada tanto su prima.

A su viuda y hermanas, señoras, queridas amigas, amigos, entramos la expulsión de nuestro dolor.

—A don Francisco Ruiz y Ruiz, a su nieto don Juan Ruiz y Ruiz.

—A don José Ruiz y Ruiz.